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ACTA Nº 09 
CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

NO PRESENCIAL POR MEDIO VIRTUAL 
CONSEJO DIRECTIVO 

21/12/2020 
 
---------- El Consejo Directivo de la FACULTAD DE CIENCIAS AGRARIAS de la UNIVERSIDAD 
NACIONAL DE CUYO, siendo las NUEVE (9:00) del día VEINTIUNO de DICIEMBRE de DOS 
MIL VEINTE, se reúne de manera no presencial por medio virtual. Preside la reunión la Sra. 
Decana, Dra. María F. FILIPPINI. Participan en esta oportunidad los Consejeros: Prof. M.Sc. 
Jorge J. B. NAZRALA, Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI, Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO, Prof. 
M. Sc. Cecilia RÉBORA, Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO, Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU, 
M. Sc. Claudia C. LUCERO, Brom. Alfonsina M. CALCAGNO, Srta. Romina LUCONI ZENO, Sra. 
Leticia L. GÓMEZ. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
---------- Consejeros ausentes con aviso: Dr. Gonzalo S. GÓMEZ TALQUENCA, Sr. Lisandro G. 
GOLDSACK, Srta. Jennifer I. RUMBO SCUDERI y Srta. María del L. MATEY. -------------------------- 
---------- Consejeros ausentes sin aviso: Prof. Ing. Agr. Alejandro D. GASCÓN. ------------------------- 
---------- Participan también, el Sr. Vicedecano, Prof. Ing. Agr. Joaquín A. LLERA, el Secretario de 
Investigación, Internacionales y Posgrado, Dr. Rodrigo LÓPEZ PLANTEY y la TGU. Eliana G. 
PANELLA, Apoyo Administrativo a la Secretaría del Consejo Directivo. ----------------------------------- 
---------- Verificado el quorum reglamentario, la Sra. Decana, en calidad de Presidente del 
Consejo Directivo, declara abierta la sesión pasándose a considerar el orden del día previsto. ---- 
1º.-  Informe de aprobación del ACTA N° 08 
---------- La Sra. Decana deja constancia que el Acta N° 08 correspondiente a la sesión del 10 de 
diciembre de 2020 ha sido puesta a consideración de los Consejeros Directivos quienes han 
expresado su aprobación. La misma será reproducida con idéntico número y fecha y firmada 
oportunamente por los miembros del Consejo Directivo presentes en la sesión cuando sea 
emitida en formato papel al finalizar la situación de emergencia y se reinicien normalmente las 
actividades administrativas presenciales. -------------------------------------------------------------------------- 
2º.- Informe de la Sra. Decana 

Con la debida autorización, la Sra. Decana otorga la palabra al Secretario de Investigación, 
Internacionales y Posgrado, Dr. Rodrigo LÓPEZ PLANTEY, quien hace un descargo en 
función de un comentario impreso en el Acta Nº 7 correspondiente a la sesión del 19 de 
noviembre próximo pasado. Entre varios detalles, describe el funcionamiento de la 
Secretaría, la permanente capacitación de quienes integran el equipo, señala su presencia 
en todas las reuniones y la activa participación que promueve dando intervención a todas las 
áreas, estamentos y comisiones que tienen injerencias en las diversas carreras y actividades 
de la misma, ampliando el número de participantes e innovando a través de nuevas 
herramientas (Focus Groups) para integrar otros sectores, ajenos a la Institución, que 
sugieren cambios o ajustes de acuerdo a las demandas del medio. Hace hincapié en que 
cuando advierte situaciones o acciones incorrectas las institucionaliza a través de los 
canales correspondientes y no las procesa de manera personal.  
Intervienen con sus comentarios la Consejera Alejandra CAMARGO, el Consejero Jorge 
NAZRALA, la Consejera Lucía VIGNONI y el Sr. Vicedecano Joaquín LLERA quien aclara 
que las controversias que se dieron en las últimas reuniones se debe también a las 
interpretaciones que se hacen sobre las actas, en las cuales la mayoría de las veces solo 
consta lo expresado por pedido del orador y no la discusión completa. Dicho esto sugiere 
que, ante cualquier duda, cualquier funcionario consulte las grabaciones de las sesiones que 
están a disposición de quien lo requiera. 

---------- Siendo las 9:30 el Dr. Rodrigo LÓPEZ PLANTEY abandona la reunión. ----------------------- 
Presupuesto 2021: en reunión de Consejo Superior, entre varios puntos, se aprobó el 
presupuesto 2021, la Sra. Decana se compromete a enviar la Ordenanza cuando sea 
emitida.  
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3º.- Informe del Sr. Vicedecano 

Comisiones de Carreras: el Sr. Vicedecano adelanta que la Secretaria Académica, Méd. 
Vet. Silvia VAN den BOSCH, ha solicitado participar de la reunión para dar un informe de 
avance del Plan de Desarrollo Académico en conjunto con las distintas Comisiones de 
Carreras. Agrega además que la presente gestión, desde un principio, pretende ampliar los 
objetivos en cuanto a las intervenciones de las Comisiones sobre las carreras para modificar 
y/u optimizar el desarrollo de las mismas.  

4º.- Tema propuesto sobre tablas  
---------- A continuación la Sra. Decana solicita sea incorporado para su tratamiento sobre tablas 
el siguiente tema: 

• CUDAP: EXP_E-CUY: 11356/2020: Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia Van den 
Bosch - Designación Director de la Carrera Ingeniería en Recursos Naturales 
Renovables, s/consideración de la propuesta presentada. 

---------- Puesto a consideración, el Consejo Directivo RESUELVE por unanimidad, aprobar el 
tratamiento sobre tablas del tema mencionado, incorporándose al Orden del Día previsto. --------- 
5º.- CUDAP: EXPTE-CUY: 11279/2020: Secretario de Investigación, Internacionales y 

Posgrado. Dr. Ing. Agr. Rodrigo LÓPEZ PLANTEY - Solicita modificación del Plan de 
Estudios de la Maestría en Viticultura y Enología, s/consideración de la propuesta 
presentada. 

---------- Vistas las actuaciones de referencia se somete a votación la propuesta de modificación 
del plan de estudios de la Carrera de Posgrado “Maestría en Viticultura y Enología”. ----------------- 
---------- A continuación se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 

Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 

Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo ORDENA por unanimidad, aprobar el Plan de Estudios 
correspondiente a la Carrera de Posgrado “Maestría en Viticultura y Enología” de la Facultad de 
Ciencias Agrarias. Solicitar al Consejo Superior de la Universidad Nacional de Cuyo, la 
ratificación de la presente ordenanza. ------------------------------------------------------------------------------ 
6º.- DESPACHO DE COMISIONES 

a) COMISIÓN DE DOCENCIA Y CONCURSOS 
6.1.- CUDAP: EXPTE-CUY: 9735/2020: Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN den 
BOSCH - Eleva Proyecto de Reglamento para la Tesis Final o Tesis de Licenciatura o 
Proyecto Final o Proyecto Integrador de las Carreras de Licenciatura en Bromatología e 
Ingeniería en Recursos Naturales Renovables, s/consideración de la propuesta 
presentada. 
---------- Se pone a consideración el despacho de la Comisión de Docencia y Concursos que 
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dice: "Visto y analizado el PROYECTO DE REGLAMENTO PARA LA TESIS FINAL O TESIS DE 
LICENCIATURA O PROYECTO FINAL O PROYECTO INTEGRADOR DE LAS CARRERAS DE 
LICENCIATURA EN BROMATOLOGÍA E INGENIERÍA EN RECURSOS NATURALES 
RENOVABLES, la comisión de docencia sugiere avalar el mismo.” --------------------------------------- 
---------- A continuación se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 

Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 

Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo ORDENA por unanimidad, aceptar el despacho de la 
Comisión de Docencia y Concursos y en consecuencia aprobar el Reglamento para la Tesis de 
Grado y Trabajo Final Integrador de las Carreras Licenciatura en Bromatología e Ingeniería en 
Recursos Naturales Renovables. ----------------------------------------------------------------------------------- 
---------- Derogar la Ordenanza N° 560/14 - CD sobre el Reglamento de Tesis de la Licenciatura 
en Bromatología e Ingeniería en Recursos Naturales Renovables. ----------------------------------------- 
6.2.- CUDAP: EXPTE-CUY: 11283/2020: Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN den 
BOSCH - Solicitud de Readmisión en la Carrera de Ingeniería Agronómica de ROMERO, 
Jorge Rafael, s/consideración de lo solicitado. 
---------- Se pone a consideración el despacho de la Comisión de Docencia y Concursos que 
dice: "Visto el expediente de referencia y lo actuado por la comisión evaluadora de readmisiones 
integrada por el M. Sc. Ing. Agr. Alejandro Ceresa, el Ing. Agr. Leonardo Santoni y la Lic. Analía 
Montenegro; la Comisión de Docencia sugiere avalar la readmisión del estudiante Jorge Rafael 
Romero a la carrera de Ingeniería Agronómica.” ---------------------------------------------------------------- 
---------- A continuación se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 

Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 
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Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo RESUELVE por unanimidad, aceptar el despacho de la 
Comisión de Docencia y Concursos y autorizar al Sr. Jorge R. ROMERO a reinscribirse en la 
Carrera de Ingeniería Agronómica. --------------------------------------------------------------------------------- 
6.3.- CUDAP: EXPTE-CUY: 11281/2020: Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN den 
BOSCH - Solicitud de Readmisión en la Carrera de Ingeniería Agronómica de 
SCHOENFELD, Pablo Ezequiel s/consideración de lo solicitado. 
---------- Se pone a consideración el despacho de la Comisión de Docencia y Concursos que 
dice: "Visto el expediente de referencia y lo actuado por la comisión evaluadora de readmisiones 
integrada por el MSc. Ing. Agr. Alejandro Ceresa, el Ing. Agr. Leonardo Santoni y la Lic. Analía 
Montenegro; la Comisión de Docencia sugiere avalar la readmisión del estudiante Pablo 
Ezequiel Schoenfeld a la carrera de Ingeniería Agronómica.” ------------------------------------------------ 
---------- A continuación se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 

Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 

Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo RESUELVE por unanimidad, aceptar el despacho de la 
Comisión de Docencia y Concursos y autorizar al Sr. Pablo Ezequiel SCHOENFELD a 
reinscribirse en la Carrera de Ingeniería Agronómica. ---------------------------------------------------------- 
6.4.- CUDAP: EXPTE-CUY: 11149/2020: Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN den 
BOSCH - Solicitud de Readmisión en la Carrera de Ingeniería Agronómica - BORSI, 
Emanuel Alberto, s/consideración de lo solicitado. 
---------- Se pone a consideración el despacho de la Comisión de Docencia y Concursos que 
dice: "Visto el expediente de referencia y lo actuado por la comisión evaluadora de readmisiones 
integrada por el MSc. Ing. Agr. Alejandro Ceresa, el Ing. Agr. Leonardo Santoni y la Lic. Analía 
Montenegro; la Comisión de Docencia sugiere avalar la readmisión del estudiante Emanuel 
Alberto Borsi, a la carrera de Ingeniería Agronómica.” --------------------------------------------------------- 
---------- A continuación se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 
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Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 

Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo RESUELVE por unanimidad, aceptar el despacho de la 
Comisión de Docencia y Concursos y autorizar al Sr. Emanuel A. BORSI a reinscribirse en la 
Carrera de Ingeniería Agronómica. --------------------------------------------------------------------------------- 
6.5.- CUDAP: EXPTE-CUY: 11148/2020: Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN den 
BOSCH - Solicitud de Readmisión en la Carrera de Ingeniería Agronómica - ROSSI, Juan 
Emanuel, s/consideración de lo solicitado. 
---------- Se pone a consideración el despacho de la Comisión de Docencia y Concursos que 
dice: "Visto el expediente de referencia y lo actuado por la comisión evaluadora de readmisiones 
integrada por el MSc. Ing. Agr. Alejandro Ceresa, el Ing. Agr. Leonardo Santoni y la Lic. Analía 
Montenegro; la Comisión de Docencia sugiere avalar la readmisión del estudiante Juan Emanuel 
Rossi a la carrera de Ingeniería Agronómica” -------------------------------------------------------------------- 
---------- A continuación se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 

Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 

Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo RESUELVE por unanimidad, aceptar el despacho de la 
Comisión de Docencia y Concursos y autorizar al Sr. Juan E. ROSSI a reinscribirse en la Carrera 
de Ingeniería Agronómica. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

b) COMISIÓN DE CIENCIA, TÉCNICA, POSGRADO Y BIBLIOTECA 
6.6.- CUDAP: EXPTE-CUY: 11280/2020: Secretario de Investigación, Internacionales y 
Posgrado. Dr. Ing. Agr. Rodrigo LÓPEZ PLANTEY - Solicita modificación del Reglamento 
de la Maestría en Viticultura y Enología, s/consideración de la propuesta presentada. 
---------- Se pone a consideración el despacho de la Comisión que dice: “Visto lo actuado en 
relación al Reglamento de la Maestría en Viticultura y Enología y habiéndose realizado las 
sugerencias pertinentes, esta Comisión de Ciencia, Técnica, Posgrado y Biblioteca, sugiere 
prosiga con el trámite correspondiente.”. ------------------------------------------------------------------------- 
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---------- A continuación se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 

Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 

Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo ORDENA por unanimidad, aprobar el Reglamento de la 
Carrera de Posgrado “Maestría en Viticultura y Enología” de la Facultad de Ciencias Agrarias de 
la Universidad Nacional de Cuyo. Solicitar al Consejo Superior de la Universidad Nacional de 
Cuyo, la ratificación de la presente ordenanza. ------------------------------------------------------------------ 
7º.- CUDAP: EXP_E-CUY: 11356/2020: Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia Van den 

Bosch - Designación Director de la Carrera Ingeniería en Recursos Naturales 
Renovables, s/consideración de la propuesta presentada.  

---------- La Sra. Decana informa que fue aceptada la renuncia presentada por el IRNR. 
Maximiliano DI CÉSARE como Director de la Carrera Ingeniería en Recursos Naturales 
Renovables, quien argumenta razones particulares. En su lugar propone la designación del Ing. 
Agr. Leandro MASTRANTONIO, ----------------------------------------------------------------------------------- 
---------- Puesto a consideración, se procede a consignar la votación nominal: 

Prof. Dra. María F. FILIPPINI A 

Prof. M. Sc. Jorge J. B. NAZRALA A 

Prof. M. Sc. Lucía A. VIGNONI A 

Prof. Dra. Alejandra B. CAMARGO A 

Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA A 

Prof. M. Sc. Marcelo ALBERTO A 

Ing. Agr. Gisela B. ORTIZ URIBURU A 

M. Sc. Claudia C. LUCERO A 

Brom. Alfonsina M. CALCAGNO A 

Srta. Romina LUCONI ZENO A 

Leticia GÓMEZ A 

---------- Por lo tanto, el Consejo Directivo RESUELVE por unanimidad, aceptar la renuncia 
presentada por el IRNR Maximiliano DI CÉSARE como director de la Carrera Ingeniería en 
Recursos Naturales Renovables. Designar en su lugar al Ing. Agr. Leandro MASTRANTONIO. El 
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período de la designación se establece desde el 01 de enero de 2021 y hasta completar el 
mandato (Artículo 9º - Ordenanza Nº 599/2018-CD.). --------------------------------------------------------- 
8º.- Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN den BOSCH - Informe de avance del Plan 

de Desarrollo Académico de la Facultad de Ciencias Agrarias 
---------- Siendo las 10:35 se unen a la reunión la Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN 
den BOSCH y algunos miembros que integran el Comité del Plan de Desarrollo Académico 
(PDA): Lic. Adriana TARQUINI, Ing. Agr. Valeria BERGAS, Ing. Agr. Marcelo MARTINOTTI, Ing. 
Agr. Pedro GERARDI y la Dra. María Sol COUTO. ------------------------------------------------------------ 
---------- La Secretaria Académica informa que durante todo el año se ha trabajado fuertemente 
sobre algunos de los ejes que están contemplados en el PDA en conjunto con las Comisiones de 
Carrera, principalmente en la reestructuración de la Secretaría Académica, Capacitación 
Docente y los nuevos Planes de Estudios basados en competencias. Posteriormente cede la 
palabra a la Dra. COUTO quien detalló a través de una presentación, el informe del trabajo 
realizado por el Comité y la proyección que tienen para el ciclo 2021. La Dra. COUTO aclara que 
el proceso inició a fines de 2019 y las distintas etapas se fueron desarrollando gracias al 
compromiso y activa participación docente a través de diversos talleres. El primer paso se 
enfocó en la carrera de Ingeniería Agronómica y se pudo lograr un análisis crítico de los 
contenidos y de las actividades prácticas. La sistematización de los aportes de los docentes 
permitieron una mejor definición de las actividades profesionalizantes esenciales (APE) de 
acuerdo a las actividades reservadas al título, se desarrollaron los componentes de las APE 
(proceso consultivo) y la validación de las actividades profesionales con docentes de 
Fitopatología, Zoología, Viticultura y Propagación Vegetal. Actividades programadas para el 
2021 en Ingeniería Agronómica. 
---------- Hacia el cierre de la presentación, la Secretaria Académica destaca el desempeño de la 
Dra. COUTO, de todos los miembros del Comité de PDA y la participación de los docentes que 
han demostrado disposición para contribuir al cambio que se propone.  
---------- La Sra. Decana y el Sr. Vicedecano agradecen y ponen en valor el gran trabajo de la 
Secretaria Académica, Méd. Vet. Silvia VAN den BOSCH, el Comité del PDA y la contribución 
docente de Agrarias en este año tan particular de grandes cambios y exigencias. -------------------- 
---------- Finalmente se procedió al cierre del período de sesiones del Consejo Directivo a través 
de un brindis simbólico donde la Sra. Decana, el Sr. Vicedecano, cada uno de los Consejeros y 
participantes de la reunión tuvieron la oportunidad de expresar reflexiones y saludos en este año 
2020 que será recordado como un ciclo extraordinario. ------------------------------------------------------- 
---------- Siendo las DOCE TREINTA (12:30) y no habiendo otro asunto por tratar, se da por 
finalizada la sesión. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
---------- La presente acta aprobada será reproducida con idéntico número y fecha y será firmada 
oportunamente por los miembros del Consejo Directivo presentes en la sesión cuando la misma 
sea emitida en formato papel al finalizar la situación de emergencia y se reinicien normalmente 
las actividades administrativas presenciales. --------------------------------------------------------------------- 

 
 


